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令和７年第５回関市教育委員会会議録 

 

１ 日時 

開会 令和７年４月２３日（水）午後３時 

閉会 令和７年４月２３日（水）午後４時３分 

 

２ 場所 

関市役所 ６階 ６－２会議室 

 

３ 出席委員 

教育長         森   正 昭 

教育長職務代理者    西 部 美 晴 

教育委員        清 水   徹 

教育委員        米 山 英津子 

教育委員        末 松 桂 子 

 

４ 説明のために出席した者 

教育委員会事務局長 後 藤 勝 巳 

協働推進部長 多 田 和 生 

教育総務課長（会議録書記） 遠 藤 英 治 

教育総務課主幹 師 入 泰 久 

学校給食センター事務長 井 藤 明 美 

学校教育課長 遠 藤 睦 史 

学校教育課主幹 古 田 大 洋 

関商工高等学校事務長 田 中  寿 

スポーツ推進課長 相 宮 真 史 

スポーツ推進課主幹 恩 田 賢 治 

 

５ 出席した事務局職員 

教育総務課課長補佐 山 田 牧 広 

 

６ 傍聴者 

   なし 

 

７ 議事日程 

（１）  開会 

（２）  前回（令和７年第４回）の会議録の承認について 

（３）  教育長事業報告（３月２７日から４月２３日） 

（４）  議事 

議案第１６号 令和７年度関市一般会計補正予算（教育費関係）に 

ついて 
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議案第１７号 令和７年度岐阜県教科用図書美濃地区採択協議会 

設置・運営方針について 

報告第３号 関市立関商工高等学校授業料等徴収条例の一部改 

正について 

 

（５）閉会 

○開会 

事 務 局 長  ただ今より、令和７年第５回関市教育委員会会議を開会

します。 

○前回会議録の承認 

事 務 局 長  令和７年第４回の会議録の承認について、事務局の報告

を、お願いします。 

教育総務課長  （第４回会議録を朗読） 

事 務 局 長  何かご質問はございませんか。 

ご質問がございませんので、会議録を承認してよろしい

でしょうか。 

ご異議もないようですので、会議録を承認します。 

委員の皆様には、後ほど会議録に、ご署名をお願いしま

す。 

 

○教育長の報告 

事 務 局 長 

教 育 長 

 

 

 

 教育長の事業報告をお願いします。 

第４回教育委員会会議開催日以降の、主な事業報告をし

ます。 

３ページをご覧ください。 

 ２７日は、美濃教育事務所所長と面談がありました。 

 所長は、岐阜地区からお見えになられた、女性の方でし

た。 

同日、モラロジー道徳教育財団からの寄付がありまし

た。同財団からは、２０年以上に渡り、毎年５万円の寄付

金を頂いており、まなびセンターや、各学校の特別支援関

係の備品などに、使わせていただいております。 

３１日と１日は退職者、転出者や新規採用職員の方々の

辞令交付式の辞令交付式がありました。 

３日は、小中学校の第１回の校長会で、４名退職された

だけなので、あまり大きな異動はありませんでした。 

小中高特校長会も開催されました。関市は関高等学校、

関有知高等学校、関商工高等学校と３つの高校があり、中

濃特別支援学校、関特別支援学校の２つの特別支援学校が

ありまして、高等学校と特別支援学校の校長の５名と市内

の小中学校の校長が加わり、顔合わせを行いました。 

小中高特校長会は、年に２回、４月と秋に開催され、小

中学校や、高校を見学したりする活動を行っているもので 
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４日は、岐阜医療科学大学の入学式がありました。 

入学式は、可児校舎で行われ、それに出席したものにな

ります。 

同大学は、学部も増えてきていまして、昔は技師関係と

看護関係の学部だけでしたが、今は薬学部も出来ており、

大きな大学となってきています。 

 ８日は、関商工高等学校の入学式で、商業科と工業科を

あわせ、２８１名の入学者がいました。そのうち４名が県

外から、ラグビーの推薦で入学されました。 

１１日は、人権教育常任委員会と、ねんりんピックの実

行委員会総会がありました。 

 関市は、ゴルフと剣道が開催されるもので、５月、６月

にリハーサル大会が開催され、秋に本番を迎えるものにな

ります。ゴルフは、民間の施設を利用することになり、大

変な苦労もあると思いますが、頑張っていただきたいと思

います。 

 １４日は、美濃教育事務所市教委訪問を行いました。 

１５日は、放課後子ども教室のコーディネーターの委嘱

式が行われました。 

同日に、小中教頭会が行われました。 

今年は、教頭先生の異動がとても多くあり、市内１６名

が変わられた、という事になっております。 

同日に、ＧＩＧＡスクールのオンライン研修がありまし

た。 

１６日は、第２回の小中校長会が行われました。 

同日に、都市教育長会が行われました。 

１８日に、スポーツ少年団表彰式が行われました。 

スポーツ少年団の、本部長功労者の方に対して行われま

した。年々、スポーツ少年団の数が減っている中、何十年

も指導者として、頑張っている方も、お見えになり素晴ら

しい、素晴らしいと思いました。 

そして、本日の教育委員会会議になります 

 以上です。よろしくお願いいたします。  

事 務 局 長 

 

 ありがとうございました。 

ただ今の報告について、何かご質問はございませんか。 

ご質問が無いようですので、議案の審議に入りたいと思

います。 

本日は、議案２件と報告１件です。 

○議事 

事 務 局 長 

 

 最初に、「議案第１６号 令和７年度関市一般会計補正

予算の教育費関係について」を議題とします。 

繰越明許費補正、債務負担行為補正、地方債補正及び歳

入については、協働推進部長と私より説明させていただき、
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歳出については、教育総務課長から説明させていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 

事 務 局 長 

協働推進部長 

及び教育総務課長 

 （提案説明） 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございません

か。ご質問がないようですので議案第１６号を承認してよ

ろしいでしょうか。 

ご異議もないようですので、議案第１６号を承認します。 

次に、「議案第１７号 令和７年度岐阜県教科用図書美

濃地区採択協議会設置・運営方針について」を議題としま

す。説明をお願いします。 

学校教育課長  

事 務 局 長 

 

 

 （提案説明） 

ただいま、説明がありましたが、ご質問はございません

か。ご質問がないようですので、議案第１７号について、

承認してよろしいでしょうか。 

ご異議もないようですので、議案第１７号を承認します。 

続きまして、次に、「報告第３号 関市立関商工高等学

校授業料等徴収条例について」を議題とします。説明をお

願いします。 

関商工事務長  （提案説明） 

清 水 委 員  授業料無償の対象者でも、授業料を払うという人は、見

えますか。 

事 務 局 長  お見えになります。 

無償化の申請を辞退される、意図はわかりませんが、マ

イナンバーなどの個人情報の提供について、抵抗がある可

能性が考えられます。 

関商工事務長   １年生の申請において、全日制の２８１名の内、２３名

の方が辞退されております。定時制は全員受けられる、と

いう事を聞いております。 

清 水 委 員   全員が必ず、申請をしなければならない、というものな

のですか。 

事 務 局 長   申請自体は、全員がしなければならないものになります。 

その申請の中で、無償化を受けるのか、辞退するのかを

選択していただく事になります。 

清 水 委 員   選択制だと、学校としても大変ではありませんか。 

関商工事務長   大変なところもございますが、本人の意思を尊重するた

めに、現在の様な運用をしています。 

清 水 委 員   他の私立高校や、公立高校も、同じ状況でしょうか。 

事 務 局 長   同じシステムを利用していますので、同じ状況であると

聞いております。 

 参考までに、令和５年度の実績を申し上げます。全日制

で８１２名のうち、５７名が辞退されています。 
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教 育 長   授業料を、後で返して欲しい、という事例は無いですか。 

関商工事務長   現在、そのような事例は無いですが、再度、意思確認す

る事についての、検討は行っています。 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、他に質問はございませ

んか。 

ご質問がないようですので、報告第３号を、終了させて

いただきます。 

本日の議案は、すべて終了しました。 

これをもちまして、第５回教育委員会会議を、終了いた

します。 

 

 

    

   

   

   

     

   

 


